

Pressedienst

093/3. März 2021/vmb

Schnelles Glasfasernetz: Ausbau schreitet mit Kieler Unternehmen TNG weiter voran

Der Ausbau des Glasfasernetzes in Kiel schreitet schnell und flächendeckend voran. Nach der Deutschen Telekom investiert jetzt auch die TNG Stadtnetz GmbH in das Glasfasernetz der Landeshauptstadt. Das Unternehmen bietet zunächst Hauseigentümer*innen aus den Stadtteilen Gaarden-Süd/Kronsborg, Hassee, Russee und Suchsdorf die Gelegenheit, sich für einen kostenlosen Glasfaserausbau anzumelden.

In weiteren Etappen sollen die Stadtteile Friedrichsort und Holtenau sowie Meimersdorf, Moorsee, Oppendorf in Neumühlen-Diedrichsdorf, Pries und Schilksee folgen. Außerdem sollen Bürger*innen aus den Gemeinden Altenholz, Dänischenhagen und Heikendorf sowie Kronshagen, Laboe und Mielkendorf ein Angebot zum Glasfaserausbau bekommen. Auch für die Gemeinden Mönkeberg, Molfsee, Schönkirchen und Schwentinental soll es ein solches Angebot geben.

„Eine hochleistungsfähige Internetverbindung durch ein flächendeckendes Glasfasernetz ist eines der zentralen Infrastrukturthemen für Kiel – und das nicht erst seit der Corona-Pandemie“, sagt Oberbürgermeister Dr. Ulf Kämpfer. „Mit der TNG Stadtnetz GmbH investiert jetzt auch ein Kieler Unternehmen in und für Kiel. Ich freue mich, über diesen großen Meilenstein auf dem Weg zu einem Glasfasernetz für ganz Kiel.“

Schleswig-Holsteins Wirtschafts- und Technologieminister Bernd Buchholz freut sich über einen weiteren Meilenstein im Glasfaserausbau: „Dass sich mit der TNG Stadtnetz GmbH auch ein lokaler Player an der Erschließung von Kiel und den Umlandgemeinden beteiligen wird, ist ein weiterer wichtiger Schritt in Richtung Zukunftstechnologie. Ein Glasfasernetz sichert Bürgerinnen und Bürgern sowie Unternehmen die Teilhabe am technologischen Fortschritt und der Digitalisierung. Die Dynamik des Glasfaserausbaus in Kiel ist beeindruckend.“

Bereits seit 25 Jahren ist TNG Teil der Kieler Unternehmenslandschaft und



Landeshauptstadt Kiel

Pressereferat

Postfach 1152
24099 Kiel

Verantwortlich:

Pressesprecherin
Kerstin Graupner
+49 (0) 431 901 - 1007

Redaktion:

Arne Gloy
+49 (0) 431 901 - 2406

E-Mail:

presse@kiel.de

Internet:

www.kiel.de
www.kieler-woche.de
www.kiel-sailing-city.de

ist heute mit mehr als 300 Mitarbeiter*innen bereits seit 2013 im Glasfaserausbau aktiv. „Wir sind und waren schon immer ein echtes Kieler Unternehmen. Die Entwicklung hier voranzubringen, ist allen Mitarbeiter*innen eine wahre Herzensangelegenheit. Somit sind unsere Investitionen in die leistungsstärkste Internetversorgung über Glasfaser ein klares Signal für Zukunftsfähigkeit, digitale Teilhabe und wirtschaftliche Standortattraktivität in unserer Heimatstadt und in unserer Region“, sagt Dr.-Ing. Volkmar Hausberg, Geschäftsführer der TNG Stadtnetz GmbH.

Alle technischen Möglichkeiten für den Ausbau

Ziel der TNG Stadtnetz GmbH und des Tiefbauamtes der Landeshauptstadt ist es, den geplanten Ausbau schnell und gut zu bewältigen und die Beeinträchtigungen für die Bürger*innen sowie für den Verkehr so gering wie möglich zu halten.

Auf Grundlage bereits geschlossener Kooperationsvereinbarungen sollen die Bauarbeiten des Investitionsvorhabens der TNG Stadtnetz GmbH schnell und reibungslos koordiniert werden.

Investor*innenkonferenz: Mehrere Unternehmen treiben Ausbau voran

Im November 2019 hatte die Landeshauptstadt Kiel gemeinsam mit dem Breitbandkompetenzzentrum zu einer Investor*innenkonferenz geladen. Diese deutschlandweit erste Investor*innenkonferenz zum Glasfaserausbau einer ganzen Stadt gab elf potenziellen Investor*innen die Möglichkeit, ihre Vorstellungen zum flächendeckenden Glasfaserausbau in Kiel zu präsentieren. Im Ergebnis unterbreitete die TNG Stadtnetz GmbH ihr jetziges Investitionsangebot. Die Landeshauptstadt Kiel unterstützt darüber hinaus die Ausbau-Aktivitäten aller interessierten Anbieter*innen gleichermaßen. So laufen derzeit weitere Gespräche sowohl mit regionalen als auch internationalen Anbietern für den Glasfaserausbau in Kiel.

Dazu gehört unter anderem die Deutsche Telekom, die bereits in den Stadtteilen Südfriedhof, Exerzierplatz und Brunswik das Glasfasernetz ausbaut und GlobalConnect GmbH. Diese betreibt bereits seit Jahren für Geschäftskunden ein Glasfasernetz in der Landeshauptstadt Kiel, doch ab

2021 sollen auch Privatkunden unter dem Markennamen Home_Net HighSpeed-Internet bis in jede Wohnung bekommen können.

Mehr Informationen zum Glasfaserausbau in Kiel stehen unter www.kiel.de/de/wirtschaft_arbeit/_653.php.